

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang telah dilaksanakan, bisa ditarik kesimpulan untuk menjawab rumusan masalah, antara lain :

1. Pengelolaan dana ZIS dalam meningkatkan kemandirian anak yatim di Lembaga Panti Asuhan Mustika Baturaja yaitu dengan menerapkan manajemen *fundraising* yang di dalamnya terdapat perencanaan, pengorganisasian, pendistribusian, monitoring serta evaluasi, di mana tujuan dari penerapan manajemen tersebut untuk membantu memberikan pemahaman kepada masyarakat betapa pentingnya pembayaran ZIS. Serta, dana ZIS yang diperoleh dari masyarakat tersebut akan digunakan oleh pihak panti asuhan untuk memfasilitasi anak asuh dalam hal pendidikan dan lain sebagainya. Selain itu, dana ZIS juga dimanfaatkan untuk menjalankan sejumlah program panti asuhan dengan tujuan pengembangan bakat anak dan ibadah sosial lainnya. Adapun kelebihan dari Panti Asuhan Mustika Baturaja adalah pihak panti asuhan mampu mengelola dana ZIS dengan baik, sehingga dana yang terkumpul bisa disalurkan untuk memenuhi segala kebutuhan yang dapat menunjang kemandirian anak, seperti membiayai kehidupan sehari-hari, sekolah serta mengadakan program-program untuk meningkatkan kemandirian anak asuh. Sedangkan, kelemahan Panti Asuhan Mustika Baturaja adalah pihak panti

masih kurang melakukan sosialisasi kepada masyarakat sekitar terkait program-program yang ada di panti, sehingga membuat banyak masyarakat masih belum tergerak untuk memberikan sumbangan dana seperti zakat, infaq, maupun shadaqah kepada Panti Asuhan Mustika Baturaja.

2. Faktor penghambat dalam pengelolaan dana ZIS di Lembaga Panti Asuhan Mustika Baturaja yaitu adanya keterlambatan dalam pendistribusian dana ZIS yang disebabkan minimnya dana ZIS yang akan digunakan dalam memenuhi kebutuhan panti asuhan. Di mana minimnya dana ZIS ini karena masih kurangnya kesadaran masyarakat sekitar panti asuhan dalam memberikan sumbangan dana dalam bentuk zakat, infaq, maupun shadaqah.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilaksanakan, maka selanjutnya peneliti akan menyampaikan saran-saran yang sekiranya bisa memberikan manfaat bagi pihak-pihak terkait atas hasil dari penelitian ini. Adapun saran-saran yang peneliti sampaikan, antara lain :

1. Bagi Lembaga Panti Asuhan Mustika Baturaja, diharapkan pengelola dana ZIS dapat lebih aktif dalam menjangking wajib zakat, dengan cara mensosialisasikan program-program yang ada pada panti asuhan, sehingga dapat meminimalisir kekurangan dana dalam memenuhi kebutuhan anak-anak asuhnya.
2. Bagi Masyarakat sekitar Panti Asuhan, diharapkan untuk selalu

memberikan bantuan kepada panti asuhan sesuai dengan kebutuhan mendesak yang memang diperlukan oleh anak asuh, sehingga

3. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat melakukan penelitian lebih lanjut dengan membahas hal-hal yang belum peneliti bahas dalam penelitian ini seperti aspek-aspek kemandirian dalam anak. Serta, diharapkan penelitian ini bisa dijadikan sebagai bahan referensi.